

Chapitre 4

**Une vie de martyre,
soutenue par la prière
et la renonciation de
nous-mêmes**

Le développement du ministère à travers la souffrance et le martyre

Actes 4:1 Tandis que Pierre et Jean parlaient au peuple, survinrent les sacrificateurs, le commandant du temple, et les sadducéens,

Actes 4:2 mécontents de ce qu'ils enseignaient le peuple, et annonçaient en la personne de Jésus la résurrection des morts.

Actes 4:3 Ils mirent les mains sur eux, et ils les jetèrent en prison jusqu'au lendemain; car c'était déjà le soir.

“Tandis que Pierre et Jean parlaient au peuple.” Les religieux (les prêtres), les gardiens de l'ordre (capitaine du temple) et les doctrinaux (les Sadducéens) rencontrèrent ou trouvèrent les apôtres enseignant et proclamant l'évangile. Sommes-nous trouvés par nos amis en train de prêcher l'évangile ? Les gens nous connaissent-ils en tant que témoins de Jésus ?

Qui sommes nous? Sommes-nous des religieux (prêtres), des politiques (capitaine du temple) ou des sadducéens (vivant une vie de plaisir à l'époque actuelle, sans espoir)

- 1. Personnes religieuses : personnes entourées de doctrines spirituelles correctes, et même s'engageant dans une activité spirituelle appropriée, sans la présence et l'onction du Christ. Souvent, la ferveur religieuse aboutira à la haine, à l'animosité et même au jugement de ceux qui pensent différemment.**
- 2. Ceux qui ne connaissent pas Dieu, mais sont nommés afin de s'occuper d'un certain service basé sur l'habileté, la capacité ou l'ancienneté : le capitaine du temple, dans ce cas le chef des gardiens lévites désignés pour maintenir la loi et l'ordre dans le temple).**
- 3. Ceux qui nient la résurrection de Jésus-Christ (les Sadducéens). Vivre une vie sans la puissance de la résurrection du Christ en nous, et vivre une vie sans espérance, une foi vaine.**

1Co 15:16 Car si les morts ne ressuscitent point, Christ non plus n'est pas ressuscité.

1Co 15:17 Et si Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine, vous êtes encore dans vos péchés,

Tout cela est en nous et doit être nié et crucifié. L'opposition à Dieu commence à l'intérieur d'abord, puis à l'extérieur.

Qui sont les prêtres, le capitaine du temple et les sadducéens?

Les prêtres étaient les religieux, les responsables des offrandes (le sacerdoce d'Aaron).

Le capitaine du temple était le chef de la bande de sentinelles lévites dont la fonction était de garder le temple. Lui, en inspecteur, faisait sa ronde de nuit, visitait toutes les portes et réveillait les dormeurs.

Les Sadducéens étaient les membres supérieurs de la prêtrise, une secte qui ne croyait pas à la résurrection des morts, contrairement aux Pharisiens, une autre secte qui reconnaissait la résurrection.

Ces trois catégories de personnes s'occupaient de tout ce qui se passait dans le temple et constituaient le premier niveau d'opposition.

Qui sont les prêtres, le capitaine du temple et les sadducéens ?

Ces catégories de personnes ne sont pas séparées de nous, mais peuvent même être en nous, et peuvent contrecarrer le mouvement de l'Esprit. Nous devons comprendre que toute forme d'opposition à l'extérieur est aussi à l'intérieur, à commencer par nous, et doit être traitée.

Sommes-nous des prêtres au service du Seigneur ? Connaissons-nous Christ dans notre service, ou accomplissons-nous des devoirs religieux en dehors de Christ ?

Sommes-nous le capitaine du temple, essayant de maintenir l'ordre dans la vie de l'église, mais insensibles aux besoins des saints et au mouvement frais de l'Esprit ?

Sommes-nous des sadducéens ? Nous ne nions peut-être pas la résurrection, mais vivons-nous une vie de résurrection ? Notre espoir est-il fixé sur l'éternité, et nos vies centrées sur l'éternité, ou sont-elles centrées sur cette terre et la jouissance temporelle de la vie ?

Quel était l'environnement dans lequel les apôtres ont prêché l'évangile et quel peut être notre environnement aujourd'hui? (Actes 4:1-6)

Lorsque Pierre et Jean ont prêché l'évangile au chapitre 4, les religieux s'y sont opposés. Et maintenant? Pourquoi ne prêchons-nous pas l'évangile si souvent? Parfois, quelqu'un peut s'opposer à nous, mais pas exprès. Au contraire, les intentions peuvent être légitimes et valables. Par exemple, nous voulons sortir pour distribuer des tracts évangéliques le dimanche après-midi. Cependant, certains de nos amis nous invitent à sortir avec eux. Ou notre famille veut que nous restions avec eux. Certains pensent que nous avons déjà passé plus de quatre heures lors de la réunion du dimanche matin, et qu'il est maintenant temps de rentrer à la maison avec la famille! Ce sont des raisons légitimes qui ne peuvent être mises en cause. Pourtant, elles peuvent constituer des obstacles à notre prédication de l'évangile. Pourquoi ne sortons-nous pas plus souvent pour prêcher l'évangile? Aujourd'hui, dans l'environnement dans lequel nous vivons, il se peut qu'il n'y ait pas beaucoup d'opposition publique de l'extérieur. La plupart de l'opposition peut provenir de nos amis et parents les plus proches. Finalement, nous risquons de finir par ne pas du tout prêcher l'évangile parce que ce n'est apparemment jamais le bon moment de le faire.

Arrêté et détenu pendant la nuit par le premier échelon de l'opposition : les prêtres, le capitaine du temple et les sadducéens (4 :1-3)

Jugé par le deuxième niveau d'opposition le lendemain : les dirigeants, les anciens et les scribes, ainsi que Anne, Caïphe, Jean et Alexandre. Membres du Sanhédrin (4 :5-6,15). Le Sanhédrin était l'équivalent juif de la Cour suprême, composé de 71 membres, comprenant les grands prêtres, les anciens, les avocats et les scribes. C'était la plus haute cour des Juifs.

Le Sanhédrin semblait quelque peu perplexe quant à la façon de procéder. Était-ce un crime d'enseigner dans le temple ? Non. Jésus a enseigné plusieurs fois dans le temple, sans être inquiété. Le crime était-il la guérison d'un homme ? Non. Jésus a guéri beaucoup de gens. Était-ce le sabbat ? Apparemment non. Quel était alors le crime prévu ?

Le blasphème: Jean 10:33 Les Juifs lui répondirent: Ce n'est point pour une bonne oeuvre que nous te lapidons, mais pour un blasphème, et parce que toi, qui es un homme, tu te fais Dieu.

Le troisième message évangélique de Pierre face à l'opposition:

Répondant d'abord en se concentrant sur les besoins humains des personnes:

Actes 4:9 puisque nous sommes interrogés aujourd'hui sur un bienfait accordé à un homme malade, afin que nous disions comment il a été guéri,.

Jean 10:38 Mais si je les fais, quand même vous ne me croyez point, croyez à ces oeuvres, afin que vous sachiez et reconnaissiez que le Père est en moi et que je suis dans le Père.

L'audace de Pierre : le ton et le message de Pierre au Sanhédrin sont différents de son message aux Juifs le jour de la Pentecôte. Le Sanhédrin était les soi-disant gardiens de la vérité, les « bâtisseurs ». Ils connaissaient les Écritures. Ils auraient dû connaître le Messie, le Christ, prophétisé dans les écritures de l'Ancien Testament. Par conséquent, Pierre souligne le fait que c'était le Christ qu'ils avaient crucifié :

Actes 4:10 sachez-le tous, et que tout le peuple d'Israël le sache! C'est par le nom de Jésus Christ de Nazareth, que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité des morts, c'est par lui que cet homme se présente en pleine santé devant vous.

Les constructeurs auraient dû savoir que Jésus-Christ était la pierre angulaire. Ils ont rejeté la pierre. Par conséquent, le discours de Pierre est plus sévère.

Actes 4:11 Jésus est La pierre rejetée par vous qui bâtissez, Et qui est devenue la principale de l'angle.

Actes 4:12 Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés.

Comparez le discours de Pierre aux Juifs au chapitre 2:

Actes 2:23 cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la préscience de Dieu, vous l'avez crucifié, vous l'avez fait mourir par la main des impies.

Actes 2:21 Alors quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.

Qu'est-ce que cela signifie pour nous ?

- 1. Les interactions de Dieu avec les croyants (nous) dépendent de notre niveau de vie. Plus Dieu s'engage envers nous (les bâtisseurs), plus Il se révèle à nous (Il est la pierre angulaire de l'église), et plus Il attend notre réponse. D'autant plus que nous sommes responsables. Plus nous connaissons Sa volonté, plus nous sommes responsables de faire Sa volonté.**

Luc 12:48 Mais celui qui, ne l'ayant pas connue, a fait des choses dignes de châtement, sera battu de peu de coups. On demandera beaucoup à qui l'on a beaucoup donné, et on exigera davantage de celui à qui l'on a beaucoup confié.

- 2. Connaissons-nous notre auditoire lorsque nous parlons et témoignons ? Sommes-nous conscients de leurs besoins ? Si non, essayons-nous de les (le) savoir ? Sommes-nous sensibles à l'endroit où se trouve (de) notre public ? Lorsque de nouvelles personnes viennent parmi nous, sommes-nous simplement désireux de leur transmettre nos « doctrines » et notre soi-disant vérité, ou nous soucions-nous vraiment de leur humanité ? Pierre est un bon exemple. Il a d'abord attiré l'attention sur le fait qu'une « bonne action » avait été accomplie avant de répondre par quel nom cette action avait été faite.**

Qui sont les bâtisseurs et qu'est-ce qui est construit ?

Nous avons été sauvés pour édifier l'église, le Corps de Christ (Actes 4:11).

Pourquoi avons-nous été sauvés ? Pourquoi prions-nous ? Pourquoi prêchons-nous l'évangile ? Afin d'édifier l'église et les églises (le Corps du Christ). Chacun de nous est un bâtisseur (v.11). Jésus-Christ est le fondement et la pierre angulaire. Notre salut n'est pas seulement pour que nous puissions avoir la vie éternelle, mais c'est pour que le témoignage de l'église soit visible au monde entier. L'édification implique la croissance dans la vie des frères et sœurs, résultant en l'élévation de colonnes qui peuvent répandre le témoignage de l'église dans de nombreuses villes de la terre.

L'impact du message de Pierre : pas ses paroles, pas son audace, pas même le fait qu'il ait été avec Jésus (bien que toutes ces choses soient absolument nécessaires).

Le témoignage de l'homme guéri

Actes 4:14 Mais comme ils voyaient là près d'eux l'homme qui avait été guéri, ils n'avaient rien à répliquer.

Cela montre que les gens que nous suscitons pour devenir des colonnes parlent beaucoup plus fort que nos paroles ou nos nombreuses activités chrétiennes et notre service. Plusieurs fois, nous aimons nous enorgueillir de la façon dont nous avons bien parlé ou transmis un message vivifiant. Savons-nous quel pourcentage de notre partage les auditeurs ont pu retenir ? Sont-ils repartis avec un point ? Comment cela les a-t-il affectés ? Quelles mesures prendront-ils pour vivre cette réalité dans leur vie quotidienne cette semaine ?

La soumission par rapport à l'obéissance face à l'opposition

Pierre et Jean se sont soumis à l'ordre du Sanhédrin. Cependant, ils n'y ont pas obéi. Quelle est la différence?

La soumission est une reconnaissance (une attitude intérieure) que les autorités en place sont ordonnées par Dieu

Romains 13:1: Que toute personne soit soumise aux autorités supérieures; car il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu, et les autorités qui existent ont été instituées de Dieu.

L'obéissance est l'exécution extérieure d'un ordre ou d'un commandement.

Pierre et Jean se sont soumis (ils ont reconnu l'autorité des dirigeants, des prêtres et des scribes) au concile, mais ne lui ont pas obéi.

La soumission par rapport à l'obéissance face à l'opposition

Actes 4:19 Pierre et Jean leur répondirent: Jugez s'il est juste, devant Dieu, de vous obéir plutôt qu'à Dieu;

Actes 4:20 car nous ne pouvons pas ne pas parler de ce que nous avons vu et entendu.

Pierre et Jean n'ont pas refusé d'obéir à l'autorité, mais ils n'y ont pas obéi. Ils s'y sont soumis sans obéir. Ceci est un bon exemple pour nous. Notre attitude intérieure est une attitude de soumission, mais nous ne pouvons pas obéir à un commandement qui contredit la justice et la volonté de Dieu. Nous devons chercher le Seigneur pour qu'Il nous donne la connaissance de Sa volonté et de Sa justice, et la sagesse de répondre.

Comment obéir à Dieu face à l'opposition ?

Si nous n'avons pas l'habitude de la prière individuelle et en (de) groupe, de la lecture de la Bible et de la communion intime et fréquente avec nos frères et sœurs, il sera très difficile d'obéir à Dieu dans un moment de crise. Il sera également difficile de se soumettre à un ordre injuste d'une autorité corrompue.

Si nous ne connaissons pas l'autorité dans l'église aujourd'hui, parmi les frères et sœurs, il sera difficile de connaître l'autorité lorsque l'opposition viendra. Il sera encore plus difficile de se soumettre à l'autorité humaine désignée par Dieu et d'obéir à Dieu seul, et non à cette même autorité humaine désignée par Dieu. Une telle soumission et obéissance exige une vie quotidienne de pratique dans les petites choses comme préparation.

La persécution et le témoignage mènent à la prière

Actes 4:23 Après avoir été relâchés, ils allèrent vers les leurs, et racontèrent tout ce que les principaux sacrificateurs et les anciens leur avaient dit.

Actes 4:24 Lorsqu'ils l'eurent entendu, ils élevèrent à Dieu la voix tous ensemble, et dirent: Seigneur, toi qui as fait le ciel, la terre, la mer, et tout ce qui s'y trouve,

Les versets 24-28 révèlent que le monde entier s'oppose au Seigneur Jésus-Christ. Ainsi, chaque famille, y compris notre prochaine génération, a besoin de connaître Dieu et de vivre une vraie vie de l'église. C'est notre préservation et notre témoignage.

L'œuvre puissante de l'Esprit dans l'église et dans les apôtres a amené les croyants à ne considérer rien comme ci cela leur appartenait, mais à partager toutes choses en commun.

Exemple de Barnabas : Fils d'encouragement

Un changement de nom de « Joseph » en « Barnabas » par les apôtres

Actes 4:37 vendit un champ qu'il possédait, apporta l'argent, et le déposa aux pieds des apôtres.

Un changement de personne. Barnabas a vendu une propriété et a apporté l'argent aux apôtres et l'a déposé à leurs pieds. Cela montre qu'il a non seulement offert, mais quand il a offert, il a renoncé à tout ce qu'il a offert. Cela indique un cœur pur. Lorsque nous offrons à Dieu, nous offrons à Dieu et à personne d'autre. En ce qui nous concerne, cet argent appartient à Dieu. Ceci est la vraie consécration. La consécration est une consommation de soi sur l'autel, brûlée en cendres. Nous n'avons rien à quoi nous raccrocher. Il n'y a pas de place pour le regret. Une fois que nous nous donnons à Dieu, nous sommes sur l'autel, une fois pour toutes, bien que nous ayons besoin de renouveler notre consécration..